DIRECTOR ASDRUBAL VILLALOBOS OCTAVIO MONTERO

# PAIRIA

ADMINISTRADOR: VICTOR M. CABRERA

Ejemplar: 60.10

Al mes: 6 1.00

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

# Carta que deben leer Contestando todos los costarricenses

Estimado hermano: Me refiero a tu segunda carta. Me dices en ella que te has afiliado al Carlismo porque consideras una ventaja para el país tener un presidente de genio vivataz, que no repare en pelillos para dejar sentir su mano de hierro, que tenga energías para imponerse a su mano de hierro, que tenga energías para imponerse a sus enemigos y si no consigue que se le respete por sus méritos al menos se le tema por sus acometividades. Piensas en esto con poco juicio. Ya tuvimos una triste experiencia de lo que significan esas acometividades y violencias en el mando. Tú mismo fuiste uno de los que anduvieron en dificultades en aquellos tiempos.

No habrás olvidado aquella triste época en que el país se dividió en dos agrupaciones, ambas muy descraciadas.

No habras olvidado aquella triste epoca en que el país se dividió en dos agrupaciones, ambas muy desgraciadas, una cutacha al cinto y revólver en la faltriquera ejecutaba las órdenes de acometividad que recibía contra la otra que lamentaba la desgracia: tú figuraste en la primera y yo en ésta, pero ambos quedamos arruinados; tú porque a fin de mes se pagaba tus felonías con tercerillas que solo tenían valor en manos de uno de los actuales directores del bando en que militas quien te daba por ellas el 30% de su valor walor en manos de uno de los actuales directores del bando en que militas, quien te daba por ellas el 30% de su valor nominal y tenía privilegios para cobrarlas en el banco a la par, y yo porque tuve que sopertar los saqueos de tus propios compañeros. Esa triste lección debiera bastarte para saber que el mal carácter y falta de preparación en los hombres de mando se descargan por igual entre amigos y enemigos y en todo caso se traduce en intranquilidad para los vecindarios.

Costa Rica, siendo como es, un pueblo pacífico y laborioso, necesita antes que todo un gobierno patriarcal o al menos que rija sus destinos un hombre práctico en la vida, sin pasiones, un hombre de calma y juicio sereno ante las dificultades: Son pocos los hombres con que contamos que reunen esas bellas cualidades; pero indudablemente don Cleto es uno de ellos.

El candidato tuyo constituyó para Costa Rica un verdadero peligro y ante eso el país entero depuso rencillas añejas de política y comisiones de todos los antignos bandos se acercaron a don Cleto para obligarlo a aceptar la candidatura.

Esto es muy significativo. Mientras el uno andaba por

la candidatura.

Esto es muy significativo. Mientras el uno andaba por los pueblos, llevando calculadamente el palio en las procesiones, dándose golpes de pecho y fingiendo una beatitud que jamás tuvo con una cara de unción divina que ya la querría para él un San Francisco de Asís: escribiendo cartitas melosas y comprometedoras a gentes que antes no alzó a ver; amenazando aquí, prometiendo hasta las casas santas allá; asegurando un triunfo a base de todo desprestigio para el republicanismo que tanto nos costó conquistar; echando sombras sobre la buena reputación de que goza su pariente el actual Jefe de la Nación, con posibles golpes de estado o burla de la opinión política que manifestaran sus conciudadanos; mientras esto hacía uno, el otro desechaba las proposiciones que aisladamente le hacía cada desechaba las proposiciones que aisladamente le hacía cada grupo, hasta que unidos todos los bandos vinieron a hacerle cargos por su negativa. Así se explica que hoy don Cleto se vea postulado por el Partido Republicano genuino, el Reformismo, el Partido Agrícola y el antiguo partido Unión Nacional.

En esas condiciones es indiscutible su triunfo. No

Unión Nacional.

En esas condiciones es indiscutible su triunfo. No creo que tu ceguedad llegue hasta hacerte negar que con don Cleto está todo el alto comercio, la inmensa mayoría de los intelectuales del país, todos los hombres de empresa, todos los artesanos, todos los hombres serios de Costa Rica.

En esto me fundo para decirte que si don Cleto llegara a perder en estas elecciones, Costa Rica debiera vestir luto y no pasarán tres meses sin que ustedes los imprudentes que han soñado con violencias y acometividades, clamen al cielo, pero ya tarde; es muy fácil elevar tiranos pero muy difícil librarse luego de ellos.

Veo con pena que tu empecinamiento ha llegado hasta aceptar como buenos los cargos que los aspirantes al poder han forjado contra don Cleto achacándole actos de tiranía durante su administración, sorprendiendo así con auacronismos infames la buena fe de los pueblos.

Don Cleto aparece según ustedes dando palos y flagelando ciudadanos en junio de 1905 y en marzo de 1906 sin acordarse que su sabia y pacífica administración comen zó el 8 de mayo de 1906. Cita un solo hecho que implique violencia o marcada injusticia de don Cleto entre el día que recibió el poder y la fecha en que lo entregó. Si logras eso estoy dispuesto a irme con tu partido.

No lo encontrarás, pues precisamente se le ha criticado sus complacencias con los enemigos a quienes atrajo a fuerza de halagos y consideraciones y porque en vez de emplear rigor con todos los que promovieron tres revoluciones al principio de su gobierno, las sofocó sin maltratar a nadie y sin que el pueblo se impusiera de esos escánda-los. Testigos de esto son el Coronel Guardia, el Lic. José Joaquín Soto; pregunta sobre eso a los parientes de don Zenón Castro o de don Federico Mora.

Pierde el tiempo Aguilar y su comparsa, reproduciendo en hoja suelta un artículo de la ley de extranjería refiriéndose a Eustoquio Villalón. A quien debiera trasmitirle ese artículo es al señor Pedro Segares por ejemplo, como a otros españoles y cubanos que han venido de fuera con su pelo y su lana y, en Puntarenas, sin naturalizarse, se mezclan y muy afondo en la política carlista, con el beneplácito de don Carlo María Jiménez y otras yerbas.

Villalón por su familia materna, muy conocida y respetada en el país, es costarricense, nacido y educado en San José: es extranjero solamente para los puestos públicos con sueldo, que ni los busca ni los necesita. Pero es costarricense y de los primeros, si el país se apresta para su defensa. Cuando en 1921 se hizo necesario ir a Almirante fué costarricense para marchar con el rifle al hombro, mientras que estos republicanos que firman hojas, reclamientras que estos republicanos que firman hojas, reclaman ser ciudadanos cuando hay sueldo que devengar. No habiendo hueso no hay ciudadanía ni hay partido; tan pronto son verdes con el duranismo, como azules con los

En países nuevos como Costa Rica, raro es quien no tenga sangre fuerana en sus venas. Los señores Aguilar tan dados como son a olerle la extranjería a los demás, son nada menos que biznietos de un chiricano de Alanje, el señor José Chinchilla, persona que vivió y murió en Costa Rica sin naturalizarse y de consiguiente trasmitía su na-cionalidad a sus hijos uno de ellos abuelo de dichos señores.

cionalidad a sus hijos uno de ellos abuelo de dichos señores. No faltó sinembargo un trasnochado que dijera que los Aguilar son de pura sepa espartana.

Lo que el señor Presidente dijo al joven Villalón en carta, con motivo de los chismes que de aquí le fueron es bien distinto para que lo sepan: «a travez de su carta veo que tiene usted los sentimientos de un costarricense...» Eso y no otra cosa es lo que debe ponerse en conocimiento de los agrantences associar comigentos.

que tiene usted los sentimientos de un costarricense . . . . Eso y no otra cosa es lo que debe ponerse en conocimiento de los espartanos, señores camisones.

¿Y qué costarricense que tenga sentimiento no ha de hacer un esfuerzo para librarnos de este yugo que nos pesa, de esos parásitos que nos viene sangrando y que aquí es Esparta el que menos lobo ahulla?

Con un ingreso anual del Municipio calculado más o menos en treinta y tres mil colones, con la renta que en 7 años produjo el impuesto del ferrocarril, con veinticinco mil colones de empréstito a Traube, con miles que el Gobierno adelantó para el arreglo de calles y cuanto produjo el impuesto de aguardiente consumido en la provincia, más lo que corresponde por impuesto territorial para caminos, más todo el dinero que le arrancaron a la Administración Pública para el parque y otras futilezas, las municipalidades carlistas que han venido sucediéndose, nos tienen en deudas hasta el olote, sin agua en absoluto, sin caminos, sin calles, sin higiene, sin cárcel, con el mercado en ruinas, con cl matadero peor, pero todos lucrando, desde el Diputado que gana treinta colones diarios por calentar un sillón, hasta el maestro de escuela improvisado, del género común de dos, malcreado y ridículo por afiadidura, que tanto sive con un voto acaparado para la compra de la famosa Planta como para injuriar al pueblo cletísta, achacándole la situación en que naufraga el erario municipal acostumbrados como están a exigir por adelantado los servicios de agua con la cañería seca, luz con la población a obscutumbrados como están a exigir por adelantado los servicios de agua con la cañería seca, luz con la población a obscucuras lo más del tiempo, detalles de caminos que jamás se arreglan todo para atender nueve meses del año a sus sueldos y otros pagos después de haber agotado en los tres primeros meses los presupuestos votados.

Ya es tiempo levantarse y exclamar: ¡¡No más exacciones!!

Debe usted confesar maestro Corroncho que no es que los cletistas sean morosos, sino que saben como dijo el Concho, que ustedes los carlistas son golosos

UNOS CLETISTAS

Reparta, Enero do 1928.

Me hablas de los derroches de don Cleto no obstante que reconoces que no tomó un céntimo para él. Si llamas derrochar al hecho de que un gobernante tomo el dinero disponible para hacer caminos, cloacas, puentes, cañerías, escuelas, fomentar industrias, remunerar mejor a los maestros de escuela. pagar equitativamente sus salarios a los soldados y músicos de banda, es verdad entonces, pues don Cleto no solo derrochó en eso, sino que personalmente derrochó sus sentimientos republicanos respetando sin protestas las injusticias que con él hizo un Congreso enemigo poniéndole trabas en sus proyectos para beneficiar los pueblos y luego mirar impacible el auge que tomaba la Candidatura de un enemigo político para que le sucediera en el poder a quien no solo no puso estorbos sino que le propuso tomar el maudo seis días antes del fijado para ese acto de tanta trascendencia en nuestras instuciones patrias. Me hablas de los derroches de don Cleto no obstante

tanta trascendencia en nuestras instuciones patrias. Tu dicho de que don Cleto entró por la ventana sera tema para la conclusión de esta carta de tu hermano.

## Alfredo Saborio fué tarreado en Palmares

### Su presencia exaltó los ánimos de los hombres leales

Palmares, 9.— A PATRIA.—San José—Palmares sigue siendo baluarte del nacionalismo. Ayer el Jazz Band «Alfredo Saborío» recitó su viejo disco del Aguila y El Polluelo. El pueblo le dió una soberbia rechifla en que participaron hasta las mujeres y le recordaron al traidor que esta vez vino sin clarin y sin bandera verde, pues la cambió por un estropajo azul, que los palmareños no hemos perdido la vergüenza como él. Pueblo entusiasmado aclamó a nuestro eximio candidato. - NOE FERNANDEZ

Palmares, 9.—A PATRIA. San José.— Bsperamos que sigan mandando a Saborio. A pesar de sus recitaciones pueblo enfurecido lo silbó y le quitó la careta. - RODRIGUEZ

Palmares, 9.- A Cleto González Víquez.

San José

Ayer fue día de gloria para el nacionalismo de este cantón. Celebramos una magnifica reunión al mismo tiempo que el carlismo celebraba la suya presidida por el payaso Saborío, al cual rodeaban si acaso treinta personas.

Por la tarde celebramos también otra entusiasta reunión en el distrito unánimente nacionalista de Candelaria en la que llevaron la palabra Manuel Fernández, Eliseo Gamboa y el diputado Orlich.-NoE FERNANDEZ

Palmares, 9.-El más grande desastre y el más doloroso descalabro fué el fruto que cosechó el Carlismo el domingo último en Palmares. El Nacionalismo celebró una reunión hermosisima, al mismo tiempo que el Carlismo celebraba la suya con escasísimo auditorio. Terminadas ambas reuniones, despachado el tránsfuga Saborio por lo ridícula e insignificante que resultó su reunión, quiso ocupar de nuevo la tribuna para insultar al Nacionalismo de Palmares. Más le valiera no haberlo hecho, pues la más grande rechifla y ensordecedora gritería acogió los soeces insultos del oradorzuelo. En este cantón es tristemente célebre el señor Saborío, pues hace dos años vino y logró enganchar a muchos a su partido que se titulaba Agrícola Legítimo, cuando ya estaba él vendido a su compinche Carlos María, que ha resultado en Costa Rica el más grande claudicador. A pesar de la solemne rechifla, el jaaz-band Saborío siguió representando la comedia, girando ya para un lado, ya para el otro, como un muñeco a quien le habían dado mucha cuerda. Para que la gritería pudiera terminar, tuvo necesidad el señor Jefe Político de ordenarle terminara el sainete.

En uno de sus arrebatos, quiso herir el señor Saborío al poeta Estrada, pero la madre de éste que le escuchaba lo obligó a callar.

La venida de Saborío a Palmares, ha sido pues, la mejor propaganda en favor del Nacionalismo, que obtendrá en este cantón al igual que en toda la República la más estruendosa y brillante victoria, en los próximos comicios.

NOE FERNANDEZ

# ¡Acometividad o serenidad?

Dos tendencias diametral-mente opuestas diferencian las tácticas de los Partidos Unión Nacional y Carlista. Estas tendencias revelan a

Estas tendencias reveian a las claras la sicología del futuro Gobierno. Táctica del Partido Unión Nacional desde el cominzo de la campaña es la serenidad. En cambio, el Partido Car-lista usa como escudo y lan-

za la acometividad. Natural es que de estas médulas ideológicas esperemos los costarricenses para el día de mañana el progra-ma de la Administración Pública.

Vemos por ejemplo que don Cleto—estadista experimentado—cuando dirige la palabra al pueblo hace las veces del padre de familia que da consejos y anota lo que hace falta en el hogar prometiendo con sus luces y y su esfuerzo llevarlo para tranquilidad de todos los suyos. No hay en sus frases amenazas, ni rencores, ni futuras venganzas. Habla el patriarca que demuestra bondad y sabiduría. Hombre de virtudes bien cimenta-das todos sus actos llevan el sello de la serenidad. Habla con llaneza y por eso sus pa-labras no hacen daño e in-funden optimismo en las personas que las escuchan.

Este gran hombre quien siempre tiene el buen con-sejo a flor de labio, por su experiencia, por su laborio-sidad y sus bien aprovecha-dos años, sabe que el escudo acerado de los fuertes es la serenidad.

No hace discursos, pero toca con frase mágica el co-razón del pueblo. Por sus morigeradas cos-

tumbres imprime a toda ac-ción una majestad que im-pone respeto. Su historia como hombre público es la mejor aureola a su personalidad. A fuerza de méritos don Cleto en el país se cons' tituyó en especie de oráculo y en conductor de almas. Pertenece a la categoría se-lecta de hombres superio-res y es tanta la irradiación res y es tanta la irradiación de fuerza moral que aún cuando él lo quisiera no puede sustraerse en aislamiento y permanecer anómimo; mejor dicho, él no se pertenece; la República lo necesita para sus grandes y reques regulaciones. graves resoluciones.

Como hombre parco, sus prédicas al pueblo apagan las pasiones en vez de atizarlas. Comprende él muy bien que las palabras que se dicen a públicos heterogé-neos pueden fructificar en pensamientos de bondad pensamientos de bondad o pensamientos de exterminio. Así pues, don Cleto en sus alocuciones se dedica a de rramar sobre las multitudes el bálsamo de paz y de espe

Y es que un candidato de los prestigios de don Cleto González Víquez no tiene necesidad de levantar los ánimos, ni de pronunciar frases de afecto, ni de hablar de hombronadas para llegar al poder. Todos estos recursos se quedan para imrecursos se quedan para im-provisados caudidatos que sin méritos intrínsecos que abonen su candidatura no les queda más remedio que decir en tribunas que son hombres cuadrados; que en

y hablan así están en gravísimo error producido por ignorancia o por desesperación de la derrota que en todo tiempo es mala consejera. El pueblo de Costa Rica

El pueblo de Costa Rica antes que hombres cuadrados prefiere para su Gobierno a hombres normales; a 
estadistas reconocidos. En 
este sentido quizá los pueblos por intuición tienen 
una profunda sabiduría y 
con admirable tacto seleccionan a sus gobernantes. cionan a sus gobernantes. Parece que el corazón les avisara.

Nos referimos-se entiende-a nuestro país donde no pega la fuerza y en donde con todo y sus humanos de-fectos es respétada la libertad electoral. Cuando por co-rrupción del Goblerno se presenta el aborto de un cuartelazo, no hay que afligirse, porque éste, es nada más que flor de un día; el pueblo no lo soporta.

Los métodos de lucha en los candidatos, se reflejan en

los partidos; por esta razón vemos que el Partido Unión Nacional tanto en las tribu-nas como en la prensa se ciñe a la más estricta sere-

Su propaganda es a base de análisis y las adhesiones se consiguen por persuación y convencimiento de los ciuy convenemento de los ciudadanos. ¿Por qué extrañar-se entonces que las tres cuar-tas partes del pueblo costa-rricense estén bajo los salu dables pabellones de Partido Unión Nacional?

En cambio en el Partido Carlista comenzando por su Candidato, todos han toma do una actitud de acometivi-dad como método de lucha.

Tanto en periódicos como en tribunas el carlismo sien triounas el carlismo si-guiendo la escuela y táctica establecidas por su jefe pre-tende adquirir votos propa-lando amenazas a los enemigos políticos y sus prédicas son de violencias y vengan-zas, manifestando a toda hora que cuentan con la fuerza armada y que don Carlos María Jiménez llegará al Poder con votos o sin votos pésele a quien le pesare.

Claro está que el pueblo sensato amigo de la paz y del trabajo comprende que estas bravuconadas son sín-tomas de descomposición motivados únicamente por el espectro fatal de la derrota. También comprenden los campesinos honrados que éstas son peligrosas prédicas porque siembran por doquie-ra la semilla de la tiranía y mal patriota es quien desea para su país un Gobierno de mano fuerte para sus enemigos, porque una vez en el Poder llenaría los calabozos de presos pólíticos, resucita-ría la ley del palo y aplicaría el destierro a los rebeldes que no se sometieran a su despótico gobierno.

Muchos pueblos de la A-mérica Latina han pagado con preciosas vidas humanas y con ingentes riquezas que les han sido usurpadas, el gravísimo error de exaltar al Poder caudillos improvi-sados que expusieron en la sados que expusieron en la campaña política como programa de gobierno la fuerza y solamente la fuerza.

Los partidos que son gran-Los partidos que son gran-des por su número, esperan serenamente el triunfo con la sonrisa en los lablos; pe-ro los partidos débiles que hombres cuadrados; que en el Poder harán sentre su la sonrisa en los lablos; per la mano tuerte y que llegarán ro los partidos débiles que la de don Carlos María ha quier manera.

Los hombres que plensan des por su numero, esperan a esco lo namo dura de BERREO.

RECHO DE BERREO.

Lo malo es que la escue- tica de del por cundido en males para la los con des a su favor, vociferan, República y ya sufrimos en de la des nombres que plensan agitan al aire los puños esperiente de servicios de del por cundido en males para la los con del su por cundido

## Partido Unión Nacional del Cantón de Palmares Para los efectos de ley

Distrito 19 (Ciudad de Palmares)

PRESIDENTES EFECTIVOS

Marcelino Fernández Rodríguez Ezequiel Rodríguez Ledezma Mario Urpí Samsó

SECRETARIOS

Gerardo González Vargas Manuel A. Fernández Paniagua

TESORERO

Noé Fernández Vega

Distrito 2º (Zaragoza)

PRESIDENTES EFECTIVOS

Sixto Rodríguez Ledezma Ignacio Campos Rodríguez

SECRETARIO

Domingo Rodríguez Vargas

Distrito 3º (Buenos Aires)

PRESIDENTES EFECTIVOS

Sigifredo Fernández Vega

Jesús María Morera Vargas

SECRETARIOS

Gerardo Fernández González Miguel Angel Vega B.

Distrito 49 (Santiago)

PRESIDENTES EFECTIVOS

Enrique Blanco Ramírez Ramón Alvarado Valverde

SECRETARIO

Aquileo Alvarado Ramírez

Distrito 5º (Candelaria)

PRESIDENTES EFECTIVOS

Isaías Salas Bolaños Pedro Esquivel Zúñiga

SECRETARIO

Napoleón López Trejos

Distrito 60 (Esquipulas)

PRESIDENTES EFECTIVOS Leonardo Solis Vega

Elías Mora ú ap., Elías Ruiz Ruiz

SECRETARIO

Eliseo Solís Fernández

JUAN V. PANIAGUA

Palmares, enero 10 de 1928.

## HIERRO PARA TECHOS

Al precio más bajo de LAS OLAS plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de la Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

crispados y en sus ataques epilépticos quisieran derrum bar el mundo. ¿Qué vamos a hacer? Don Ricardo Jiménez a esto lo llamó una vez DE-

gedia que culminó en san-

gedia que culminó en sangre, lágrimas y luto para muchos hogares.

Ya sabemos todos hasta dónde llega la acometividaa del partido carlista y su política de mano fuerte.

Pueblo: «Por sus frutos los conoceréis». Desconfiad de la agresividad disfrazada.

# Directiva Es una gloria del país

lez Víquez es de origen hu-milde; hijo del pueblo, na-cido en la la villa de Barba, de cuna humilde pero honorable; y si hoy es una de las lumbreras del país, lo debe a sus propios esfuerzos, a su dedicación al estudio, a su privilegiado talento, vasta ilustración e indiscutibles capacidades.

Es un ciudadano ilustre, patriota, honorable y de buen corazón, digno de respeto y gratitud tanto por la consa gración de sus dotes intelectroles el corrigio de la Pareción de sus dotes intelectroles el corrigio de la Pareción de sus dotes intelectroles de corrigio de la Pareción de la corrigio de la Pareción de sus de corrigio de la Pareción de la de la tuales al servicio de la Patria en diversas formas, como su preocupación en bien de la humanidad.

de la humanidad.

Lo que más enaltece al

Lic. Gonzálesz Víquez es,
que siendo hijo del pueblo y
de padres pobres, a impulsos de sus propios méritos
haya llegado a ocupar las
posiciones más elevadas a
que pueda sepirar un ciuda.

posiciones más elevadas a que pueda aspirar un ciudadano ilustre y honorable.

Llegó a ocupar la primera magistratura de la Nación con el beneplácito de 
la mayoría de sus gobernacon con mano experta dinos, y con mano experta di-rigió con acierto los destinos del país, respetó las leyes y Constitución de la Repúbli-ca, garantizó la libertad de imprenta y del sufragio, abolió el palo y tuvo la gloria de que en su administra ción se practicaran las pri-meras eleciones libres que se han verificado en Costa Rica, lo que demuestra su

Rica, lo que demuestra su devoción por las prácticas republicanas, y que es más republicano que los que hoy se precian de tales.

También atendió las principales necesidades de los pueblos, proporcionándoles por cuenta del Estado, caminos, puentes, carreteras, canos, puentes, carreteras, casas de enseñanza, cañerías, oficinas telegráficas, etc., y por ello lo tildan sus enemigos de derrochador.

En su administración hubo sus brotes de revolución; pero fue ecuánime y tuvo tacto para conjurarlos sin emplear la violencia, hizo que a los comprometidos no se les vejara y sí se les tra-tara con las consideraciones aconsejables, pues así como es consecuente con sus amigos, es de magnánimo con sus enemigos. Y al descender de la Pre

Y al descender de la Pre-sidencia, de la que salió más pobre de como entró, el So-berano Congreso Constitu-cional integrado en su ma-yoría por sus enemigos polí-ticos, en reconocimiento de sus servicios a la Patria, y de sus méritos y virtudes lo de sus méritos y virtudes, lo declaró Benemérito de la Patria, a la que ha sabido

Patria, a la que na sabido honrar y servir.

No obstante tautos honc-res y méritos legítimamente adquiridos, el olímpico don Cleto no ha dejado de ser el mismo hombre modesto, hu-milde y sincero amigo de la Democracia.

Dije al principio que don Cleto se preocupaba por las clases necesitadas, por la humanidad, y es cierto: él se ha preocupado siempre por el sostenimiento de los hospitales, la higiene de las poblaciones y mantenimien' to de asilos y sociedades de beneficencia que son los en cargados de la curación de enfermos pobres y de los dementes, lo mismo que del albergue de los desvalidos.

Todo lo mencionado lo sabe la mayoría del país, y

que por ambición o mala fe tratan en vano de comba-

Pero, cómo pretenden ha-cerlo? No tienen argumentos convincentes para ello; pero hacen uso de armas viles y despreciables, como la men tira, la difamación y la ca' lumnia, armas que se ten' drán que abollar al es-trellarse en la coraza de prestigios, méritos y virtu-des del Lic. don Cleto Gon-zález Víquez, honra y gloria de Costa Rica. No pretendo referirme al Lic. don Carlos María Jimé-nez, y mucho menos enu-

nez, y mucho menos enu-mero los inconvenientes que mero los inconvenientes que para el país entraña su can-didatura; pues mi único ob-jeto es: pedir a mis conciu-dadanos justicia al mérito, y distingo entre la piedra fina y legítima y la piedra falsa.

Un ciudadano de Juan Viñas

Abril 26 de 1927.

## Silverio (haverri R.

Hace algunos días en «El Renacimiento» yen «Patria», nos ocupamos de los jefes del Partido Unión Nacional de esta ciudad, y con justa razón e imparcialidad recorazón e imparcialidad reconocimos sus méritos y actividad, para encarrilar a la
mayoría de nuestros comprovincianos, por un camino
de luz, verdad, paz, progreso, justicia y libertad.
Entre los dirigentes de
este inmenso partido se encuentra el honorable y hu-

cuentra el honorable y hu-milde caballero don Silverio Chaverri Rojas, muy cono-cido en el pueblo y en la so-ciedad como un ciudadano de una conducta intachable, inteligente, laborioso, pro-

gresista y generoso.

El señor Chaverri adquirió en los Estados Unidos ", y en Méjico, grandes conocimientos en mecánica y en otros ramos del saber hu-

Fallecidos su inolvidable padre don Eusebio y su tío don Silverio, el alma mater, los verdaderos técnicos en materia de pólvora y fuegos pirotécnicos, él consagró sus actividades en unión de sus hermanos, para ensanchar el taller, siendo sin temor a equivocarnos el mejor del país.—En su vida no hay

Formó su hogar y siem-pre ha vivido del trabajo; siendo muy devoto por la agricultura. Actualmente tiene muchas hectáreas sembradas de arroz, banano, maíz, explotación de maderas, etc. etc. allá en las fértiles regiones del cantón de Osa, y cada día trabaja con más entreicemo. En el Conse Osa, y cada dia trabaja con más entusiasmo. En el Con-greso, siempre ha estado al lado de las buenas causas y su criterio es firme y honra-Su actuación en el cletis-

mo es benéfica sumándole muchas voluntades de toda la provincia. Así son las columnas del cletismo en esta ciudad.

### Suscribase a "PATRIA"

En esa forma contribuirá con un corón al mes a la campaña del Partido.

# Los hombres honrados buscan el camino del deber Lluvia de protestas del cantón de Nicoya Los pueblos se aprestan a dar el tiro de gracia a la Candidatura de Carlos María Jiménez

Yo Anselmo Cortés Baltodano declaro enfáticamen te, que siempre he sido Cletista, y que mi ferviente anhelo es ver al Lic. don Cleto Gonzáles Víquez el 8 de Mayo próximo en la Presidencia de la República. En consequencia venco a protes. consecuencia vengo a protestar enérgicamente del car' lismo que en mala hora me había contado en sus filas.-A ruego de Anselmo Cortés Baltodano que no firma.— J. DANIEL ZÚÑIGA.—Testi-gos: J. Elías Briceño y Gon-zalo Brenes B.

San Pablo de Nicoya, 27 de Diciembre de 1927.

Diciembre de 1927.

Hago constar yo Venancio Cortés de único apellido, que el decrépito Partido Carlista de este lugar, sin mi consentimiento ha abusado en poner mi nombre en su ridícula directiva.

Con lo que, vengo a protestar de manera formal, puesto que soy y seré Cletista de todo corazón; y que el 8 de Mayo de 1928 mi voto será para el más ilustre varón Lic. don Cleto González Víquez.—A ruego de Venancio Cortés que no fir-Venancio Cortés que no fir-ma.—J. Elías Briceño.— Testigos Carlos Pineda To-rres y Gonzalo Brenes B.

Juan de León 7 de enero de 1928.

Hago constar que yo José María Gómez López pro-testo del abuso carlista de contarme en sus filas, yo soy cletista de corazón y mi soy cletista de corazón y mi voto será para el Partido Unión Nacional.—¡Vivadon Cleto!—A Ruego de José María Gómez López que no firma por ser impedido.

GONZALO BRENES B.

Juan de León 7 de Enero de 1928.

Yo Joaquín Batista ú. ap. hago constar que soy cletis-ta de corazón. Protesto de los abusos carlistas de haberme contado con ellos.-

Viva don Cleto! Testigos: Joaquín Batista y Gonzalo Brenes B.

Juan de León, 7 de Enero de 1928.

Conste que yo Paulino Enriquez Gómez, protesto de los abusos carlistas de haberme puesto en sus filas. Soy y seré cletista, y mi vo-to el 12 de Febrero para el Lic. González Víquez.

PAULINO ENRIQUEZ G. Tgo. Gonzalo Brenes B.

Juan de León, Enero 7 1928.

Yo, Agapito Godoy, de único apellido hago constar que soy un verdadero cletista, y que en consecuencia protesto por este medio de los abusos del ridículo partido carlista que me ha contado en sus filas.—AGAPITO

Dominicas. Enero 6 de 1927.

He sido un republicano histórico; siempre he ido con las ideas de la democracia. Todos mis auhelos han sido la liberación de los pueblos, y como he visto que el gran Partido Unión Nacional es el exponente sincero de mis nobles pensamientos, yo en' fáticamente declaro que soy y seré cletista y que mi voto el 12 de Febrero será para el ilustre varón don Cleto González Víquez.—JUAN J. CUBILLO. Testigos: Jesús Sequeira y Gonzalo Brenes.

Las Dominicas, Euero 6 de 1928

He de hacer saber al país, que yo como representante de la juventud avanzada de Jicaral mis anhelos están en esta campaña política, con los principios del Partido Unión Nacional, por lo que en consecuencia so y decidido partidario del Lic. don Cleto González Víquez, por quien votaré el 10 de Febrero a mi completa sa-

A ruego de Maximino Briceño ú. ap. Jesús Sequei RA. — Testigos: Juan José Cubillo y Gonzalo Brenes B.

Las Dominicas, Enero de 1928

Conste que yo Eloy Díaz de si. ap., hago constar que soy un cletista de convicción, que mi voto será para el Lic. don Cleto González Víquez a quien con gran confianza camprendo que haga un mag-

nífico Gobierno. ¡Viva el Partido Unión Nacional!

A ruego de Eloy Díaz— JESÚS SEQUEIRA. · Testigos: Gonzalo Brenes y Juan José

Dominicas, Enero de 1928.

Rafael Azofeifa Sandí, ten-go mis simpatías por el Lic. don Cleto González Víquez, por lo cual el 12 de febrero próximo mi voto será para el Partido Unión Nacional. -¡Viva Cleto!—A ruego de Rafael Azofeifa S.,—Jesús Sequeira.—Testigos: Juan José Cubillo.—Gonzalo Bre-

Dominicas, Edero 6 de 1928.

Yo, Justo Azofeifa Sandí, hago constar que soy cletis-ta, que como sincero parti-dario que soy, el 12 de fe-brero entrante, mi voto será para el Lic. don Cleto González Víquez.—A ruego de Justo Azofeifa Sandí,—Ricardo López M.—Testigo: Gonzalo Brenes B.

Dominicas, Enero 6 de 1928.

Yo, Timoteo Gaitán, de único apellido, declaro que soy un cletista convencido, que mis anhelos son democráticos y que puesto que

Sin Pab'o de Nicoya, 27 de Godoy. Testigo: Gonzalo estos designios son los que me dicta mi corazón, pro-Yo Anselmo Cortés Bal — testo de las farsas carlistas y declaro con entera convic-ción que el 12 de febrero vo víquez.
¡Viva la Unión Nacional!
TIMOTEO GAITÁN. — Testigo: Gonzalo Brenes B.

Jicaral, 5 de enero de 1928

Yo, Rafael Díaz, protesto del abuso del ridículo parti-do carlista de haberme con-tado en su directiva.

He de hacer constar que soy partidario de don Cleto, que he visto en él al varón sano de la República que puede hacer un magnífico gobierno y por lo tanto seré cletista de corazón.

RAFAEL DÍAZ Testigos: Gonzaio Brenes y Valentino Zoch.

Jicaral, 5 de enero de 1928.

Habiendo sido un reformista sincero, hoy que el General Volio, autorizó el Partido para que sus activi-Partido para que sus activi-dades fueran con el Lic. don Cieto González Víquez, de-claro, que soy un buen cle-tista que daré mi voto el 12 de Febrero entrante por el Partido Unión Nacional. A ruego de Gregorio Gó-

mez.
Testigos: Gonzalo Brenes
B. y Valentino Zoch.

Jicaral, 5 de enero de 1928

Declaro yo Carlos Rojas de único apellido, que, he sido cletista de corazón, que siempre he sido un convencido partidario y que mi voto es para el Partido Unión Nacional. En consecuencia, protesto enérgicamente del abuso carlista de haberme contado en sus moribundas

A ruego de Carlos Rojas. Testigos: Gonzalo Brenes B. y Valentino Zoch.

Jicaral, enero 5 de 1928

Conste que yo Lorenzo Villalobos López, protesto del partido carlista, pues he de manifestar que soy un convencido cletista que votaré con todo corazón, para el Lic. don González Víquez. Viva la Unión Nacional.

LORENZO VILLALOBOS L. Testigos: Valentino Zoch y Gonzalo Brenes B.

Jicaral, 5 de enero de 1928

Yo, Jesús Sequeira ú. ap., hago constar que soy cletis-ta de cepa, que yo he tenido mis ideales democráticos, y hoy que veo esos ideales condensados en el Partido Unión Nacional votaré el 12 próximo de febrero por el Lic, don Cleto González Víquez.—¡Viva González Víquez.—¡Viva González Víquez.—Jesús Sequerra.

Testigos: Gonzálo Brenes B. Valentino Zoch

B. Valentino Zoch.

He reconocido que la caua cletista tiene como en todo, los más altos ideales de-mocráticos. Por lo tanto, y como un representante de la Jefatura de Jicaral, me de-claro cletista de corazón ha-ciendo constar que mi voto ciendo constar que mi voto será para el Partido Unión Nacional.—¡Viva Cleto Gon zález Víquez!—José Angel GUEVARA C. Testigos: Gonzalo Brenes

B. y Valentino Zoch.

Jicaral, 5 de enero de 1928

Declaro yo, Esteban Navarrete de único apellido, que soy cletista, porque estoy convencido de lo grande y de lo noble del Partido Unión Nacional. — ¡Viva don Cleto!.—A ruego de ESTEBAN NAVARRETE ú. ap.

Valentino Zoch.
Testigos: Gonzalo Brenes
B. y José Angel Castillo.

Jicaral, Enero 5 de 1928.

He de hacer constar que yo Pablo González ú. ap., soy un verdadero Cletista y que por este medio protesto del abuso Carlista de haber me contado en sus filas que decrépitas y ridículas van en marcha acelerada a la de

A ruego de Pablo Gonzá-lez que no firma. — VALBN-TINO ZOCH. - Testigo: Gonzálo Brenes.

Jicaral, Euero 5 de 1928.

Yo Nazario López Chavarría protesto del abuso Carlista de haberme contado como tal. Yo soy Cletista de convicción y declaro de manera definitiva que mi voto será para el Lic. Don Cleto González Víquez el Cleto González Víques próximo 12 de Febrero.

A ruego de Nazario Ló-pez Chavarría. — VALENTI-NO ZOCH. Testigo: Gonzálo

Jicaral, 5 de Rnero de 1928.

Hago constar que yo Pedro Villalobos López, soy un Cletista de Corazón y q' protesto del abuso Carlista de habermo de haberme contado con ellos. — Votaré pues por el Lic don González Víquez. PEDRO VILLALOBOS L.— Testigos: Valentino Zoch, Gonzálo Brenes B.

Jicaral, 5 de Encro de 1928.

Manifiesto yo José Villa-Manifiesto yo José Villalobos Díaz que soy un Cletista convencido, que he sido carlista por lo que protesto de esa gente y de su
torpeza de haberme contado
en sus ridículas filas.

José VILLALOBOS DÍAZ—
Testigos: Domingo Cruz,
Gonzálo Brenes B.

iJcaral, 5 de Enero de 1928. Conste que yo Émilo Vi-llalobos Cisneros, he sido reformista y que por esa consecuencia soy y seré cle tista en la actual campaña política. Protesto pues por este medio de la audacia carlista de haberme contado en sus filas. Pnesto que mi voto será para el Lic. don Cleto González Víquez.

EMILIO VILLALOBOS C.
Testigos: Valentino Zoch—
Gonzalo Brenes B.

Jicaral 6 de Enero de 1928.

Conste que yo Juan Sosa Conste que yo Juan Sosa Díaz, me adhiero al Gran Partido de la Unión Na-cional, que soy cletista por que he visto que el Lic. González Víquez, es ciuda-dano cuyos méritos le dan suficiente garantia para ser un digno presidente de la Republica.—Juan Sosa D. Testigos: Valentino Zoch.— Gonzalo Brenes.

Jicaral, Enero 5 de 1928.

Conste que yo, Silvestre Rojas de único apellido de-claro enfáticamente que soy un cletista convencido de corazón. Por esta razón pues protesto enérgicamente de los abusos carlistas que como farsantes me contaron en sus decrépitas filas.—SIL. VESTRE ROJAS.—Testigos: Valentino Zoch, Gonzalo Brenes B.

Jicaral, Enero 6 de 1928.

Conste que yo, Juan Gar-cía Cortés soy cletista de corazón y que mi voto es para el Lic. don Cleto Gon-zález Víquez el 12 de febrero próximo y protesto enérgicamente del abuso carlista de haberme contado en sus filas.—Juan García.—Testigos: Valentino Zoch, Gonzalo Proposo B zalo Brenes B.

Corosal 4 de Enero de 1928

Conste que a mi, Ramón Garita ú. ap. el partido car' lista me había contado en sus filas, mas declaro que yo he sido un convencido cletista y que mi voto será el 12 de febrero entrante para el Lic. don Cleto Gon zález Víquez.—Ramón Ga-RITA. — Testigos: Gonzalo Brenes, Domingo Cruz.

Corosal 4 de enero de 1928.

Conste que yo, Narciso Reyes Gómez soy y seré cletista, que enérgicamente protesto del abuso carlista de haberme contado en su ridículo partido y que con ferviente anhelo votaré por el Lic. don Cleto González Víquez y para que conste firmo.—Narciso Reyes Gó MEZ. — Testigos: Gonzalo Brenes, José Leal Reyes

Carozal 4 de enero de 1928.

Yo Cirilo Obregón Peralta, vecino de Carozal protesto de los abusos carlistas de este lugar que me han contado con ellos; yo soy cletista y declaro enfáticamente que mi voto será pa-ra don Cleto González Víquez.—Sirilo Obregón.— Testigos: Valentino Zoch y Gonzalo Brenes.

Corosal 4 de Enero de 1928.

Yo Luis Juárez Arias declaro que he sido cletista y que protesto del abuso car-lista de haberme puesto en su ridícula directiva, yo co-mo partidario de don Cleto votaré por el partido Unión Nacional.—Luis Juárez A. Testigos: Anita Cruz de Pi-neda y Gonzalo Brenes B.

Tomás Alvarez Rosales hace constar que es cletista y que si los carlistas me han tomado como partidario, es un error, puesto que he sido y seré cletista de convicción y para que conste firmo.—Tomás Alvares R.—Testigo Valentino Z. y Gonzalo Brenes B.

Corczal, 4 de Enero de 1928

Protesto del partido carlista que inícuo me engañó, yo soy republicano histórico y por tanto soy y seré cle-tista. Mi voto será para el Partido Unión Nacional.— José Angel Rosales, Testigos: Valentino Zoch.—G.

Corozal, 4 de Enero de 1928.

Yo, Celestino Gómez, de vo, Celestino Gomez, de único apellido, protesto del partido carlista y me adhle-ro al partido de la Unión Nacional, donde están mis anhelos, soy y seré cletista, y para que conste, firmo.— CELESTINO GÓMEZ.—Testigos: Valentino Zoch. Gonzalo Brenes B.

Corozal, Enero 4 de 1927.

Declaro yo, Felipe Gon zález de único apellido, que soy cletista y que nunca he sido carlista, y que protesto del abuso carlo de haberme del abuso carlo de haberme contado entre ellos, soy y seré cletista refinado, ¡Viva don Cleto!—Felipe Gon' ZÁLEZ. Testigos: G. Brenes B. y Valentino Zoch.

Corozal. Enero 4 de 1928.

Yo, Francisco Hernandez, soy cletesta aunque el Car lismo me haya contado en sus filas, declaro que soy y seré cletista, que mi voto se' rá del Lic. González Víquez. ¡Viva la Unión Nacional!— FRANCISCO HERNANDEZ.— Testigos: Valentín Zoch y Gonzálo Brenes B.

Corosal 4 de Enero de 1928

Yo Francisco Rosa'es Al varez, declaro que mi'núsculo partido camista se núsculo partido callista se ha tomado el abuso de contarme con ellos, más eserror es lamentable porque yo soy un genuino cletista y que mi voto será por el gran partido Unión Nacional.—Francisco Rosalus A.—Testigos: Gonzalo Brenes, Domingo Cruz. Corozal, Enero 4 de 1928

He de hacer constar que yo, Jenaro Valencia de úni-co apellido soy cletista y que enérgicamente protesto de los abusos carlistas de haber. me contado con ellos. Yo votaré por don Cleto.—Je-NARO VALENCIA—Testigos: Gonzalo Brenes, Valentino

#### Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídalo en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Bo-

tica Oriental.

Para un dolor de espalda
nada hay mejor.

# El hombre mediocre

Estamos en vísperas de terminar con esta campaña cívica y hasta el momento no hemos podido recoger una sola frase sincera y diá-fana de la personalidad del Candidato azul.

Su actitud de uebulosa, su acentuid de neoulosa, su acometividad injusta, ex-traña y dolorosa nos da la clave para catalogarlo como una de las mentalidades de frívola contextura y dañoso contagio que en esta tierra se ha cultivado,—y cultivado con abonos potásicos que son incapaces de llevarle sa contagion de contextura de cont via y frescura a su espíritu. De aquí que la conciencia nacional lo tenga catalogado ya como un hombre de mentalldad mediocre que tendrá que sufrir más de un revés y cosechar el fruto ingrato

y cosechar el fruto ingrato de su fáustica conciencia.

Ha vivido el Candidato Azul del improperio, de la réplica mordaz, de la insen satez, pero también cabal gando en alas de la pasión y del odio para todo impulso compressor para todo compulso. generoso, para toda concien'
cfa recta, juiciosa y amante
de la verdad y de la justicia.
Nuestro juicio severo se
alza desde los cimientos de

su inquisición, que enarbo' la una bandera azul a cuya sombra se cobijan intentos de exterminio y de vengan

El no sabe tener la pru' dencia del hombre de expe' riencia, ni conoce la cultura que debe caracterizar los actos y las palabras de los tribunos, de los directores de las masas populares. El sólo sabe maltratar y herir.
Descalificar y ahogarse en
el veneno que desde hace
mucho tiempo lo asfixia y lo enlequece.

La acometividad de que tanto alardea no es sino la tanto alardea no es sino la prueba contundente de que ha perdido el equilibrio y cuando ensaya una actitud de hombre ecuánime es para caer. De este modo vive el suplicio de Tántalo.

Su partido no es ya el harco que busca el mar de

Su partido no es ya el barco que busca el mar de los pueblos, sino la tabla rasa que se hunde y se bambolea.

No tiene tampoco esperanza de salvación. Está cogido de la soberbia y de la sed de mando, y por esto todas sus frases revelan mediocridad y falta de honradez civica. falta de honradez civica. y falta de nonrades Creyó que una de sus proclamas y un programa circu-lado fraudulentamente ser-

virian para deslumbrar a los

Supuso que el haber des-empeñado el simple papel de consejero en la vigorosa organización republicana del año 24 le daría credenciales ano 24 le daria credenciales suficientes para merecer la más alta de las Magistraturas de la Nación y se lanzó a la arena político. Pero la conciencia del pueblo, que no pierde el rumbo, ni olvida los pecados, ni carece de sentido común, ni le faltan conseieros y hombres de acconsejeros y hombres de acción, le cerró el paso y hoy lo tiene dentro de un círculo de fuego que resulta un infierno donde está obligado a quemarse y sucumbir.

voces de sus secuaces, que a veces saltan a los pueblos para gritar y repudiar a para gritar y repudiar a nuestros hermanos, para desfigurar la verdadera situación política de la República, cuya vida de ejemplar desarro y mejor comprensión está asegurada por una legión de hombres, que con el Candidato Nacionalista se comprometieron a trituse comprometieron a tritu-rar los intentos de esclavitud que la mentalidad del hombre mediocre pensó establecer para atracarse a su sabor del fruto del trabajo y de la confianza de la familia.

RODRIGO DE LUNA

#### Nuestro sentido pésame

En la ciudad de Santo Domingo dejó de existir trágicamente el muy estimado vecino de aquella localidad don Pedro Zamora Sánchez. Hombre laborioso, honrado y de conducta ejemplar, don Pedro se había captado la estimación y la simpatía de todos los vecinos de aquella localidad. En la ciudad de Santo Do-

En esta hora de dolor, PATRIA envía su palabra de simpatía, a la familia doliente y le presenta la más sen-tida condolencia.

### Suscribase a PATRIA

En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del Partido. 

## Permanente

# Lea y medite este artículo de la Ley de Elecciones

jeto de emitir su voto. Inmediatamente dirá su nombre y apellidos y entregará al Presidente de la Junta su cédula electoral, la cual coleccionará la Junta separadamente.

Si el votante no hubiere retirado su cédula personal, la Junta procederá a entre-gársela a fin de que el ciudadano pueda su-fragar.

Si algún miembro de la Mesa no está satisfecho de que el individuo sea el que aparece en la cédula, puede pedirle que ponga su firma y compararla con la que aparece en ese documento si sabe firmar. Si no sabe puede interrogarle acerca de los datos que conserva la Junta enviados por el Registro Cívico. Si la mayoría de la Junta está satisfecha de la identidad del votante, buscará en la lista de sufragantes a fin de cerciorarse de si el individuo aparece incluido como snfragante hábil para votar ante esa Junta. En caso de que de tales indagaciones no resulte comprobada la identidad del individuo o no apareciera inscrito en la lista de votantes, deberá salir del local inmediatamente, sin recibírsele el voto. Una vez admitido el votante por la mayoría de los miembros de la Junta, recibirá de manos del Presidente una papeleta oficial, que este funcionario doblará en cuatro partes como acto inmediatamente previo a la entrega, firmándola al dorso, y además, una estampilla oficial electoral impresa por el Poder Ejecutivo para los efectos de esta ley, debiendo ejecutar todos esos actos forzosamente en presencia de los otros miembros de la Junta, presencia de los otros miembros de la junta, y de los fiscales de los partidos políticos si los hubiere, y explicándole al sufragante cuál es el procedimiento que debe seguir para marcar, por medio de la estampilla electoral, la candidatura por la cual va a votar. El ciudadano pasará inmediatamente al local o lugar destinado a marcar las papeletas, y allí, sin que nadie pueda acercársele o imponerse de lo que hace, marcará la papele-ta, colocando la estampilla de preferencia, en el cuadro indicado para la marca que

Artículo 63 I.—Mientras estén abiertas aparece debajo del retrato del candidato, las votaciones le será permitido a todo su-fragante pasar al interior del local con el ob-o debajo de la lista de candidatos a elegir, cuando se trate de elecciones presidenciales, o debajo de la lista de candidatos a elegir, en las de Diputados o Munícipes. Una vez practicada tal operación el votante doblará la papeleta, y regresando al local donde actúa la Junta, echará la papeleta en la urna receptora de votos.

II.—El votante no podrá detenerse en el local más que el tiempo necesario para emitir su voto.

III.-Si invirtiere intencionalmente en la operación más de ese tiempo, sufrirá una reconvención del Presidente de la Junta, y si esto no fuere bastante para que vote prontamente, se le rechazará y no se le ad-mitirá el voto haciéndole salir inmediata-

IV.—Tan pronto como se deposite la papeleta en la urna, la Junta cousignará en el Registro de votación el nombre y apellidos del votante y los demás datos a que se refiere la hoja del registro.

V.—En cuanto a los votos recibidos de acuerdo con el artículo 21 se hará constar en la columna de «observaciones» que ese voto es para computarlo en el registro del vecindario del sufragante.

VI.—No se admitirá a ninguna perso-na que haya recibido una papeleta salir del recinto de votaciones, sin que antes la haya depositado en la urna o devuelto a la misma Junta. Al votante que haya depositado su papeleta no se le permitirá quedarse cerca del local de la Junta.

VII.—En el caso de que un votante por

error inutilizase su papeleta al hacer algún cambio de nombre en ella, puede pedir otra al Presidente, devolviendo la primera, pero por ningún motivo recibirá otra tercera

Las papeletas inutilizadas serán cuida-

dosamente guardadas por la junta, formando parte de la documentación electoral.

VIII.—De ninguna manera, porque ello es absolutamente prohibido, y el que lo haga incurrirá en delito que adelante se especificará, se destribuirán o circularán papelatas oficiales fuera del recipto de la papeletas oficiales fuera del recinto de la votación.

## Como nuevas

Como nuevas, como acabaditas de salir de la fábrica, quedan las bicicletas que se llevan a reparar a «La Ger' mania», no importa que tengan el más complicado desperfecto o que se encuentren en condiciones malísimas.

La Germania, situada 175 varas al Sur del Teatro Moderno, es experta en estos trabajos y tiene a la vez toda clase de repuestos para bici-

# **DEPOSITO DE MADERAS** DEL PACIFICO

# RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez

Suscribase usted a PATRIA. En esa forma contribuirá con un colón al mes a la campaña del partido.

## Ciudadano:

Si Ud. quiere al país; si Ud. poniendo en alto su pensamiento se fija en la imagen de la Patria y piensa en la salvación de ella, para que no caiga en manos de los nuevos filibusteros, peores que los del año 56, vote Ud. por don Cleto González Víquez.

# El zarandeo que le hagamos será formidable En «El Diario Republica-

Una directiva carlista

que es una gran farsa

no» del martes, aparece la directiva carlista del cantón de Santo Domingo, y a de-cir verdad, no nos explicamos la razón de que es rectiva no fuera publicada el 28 de diciembre, día de los inocentes, tal es el enor-me bluff que ella significa.

A cada tres nombres, o a cada cinco nombres lo más, hay uno repetido sin variar les una letra ni en el prime ro ni en el segundo apellido; hay además una gran can' tidad de nombres de cletis' tas reconocidos que están preparando sus protestas por el abuso cometido, y hay también una gran cantidad de neutrales a quienes se les puesto la «colilla» de car'

A estas horas, los jefes del nacionalismo en Santo Domingo preparan el zaran deo de esta Directiva que es la tapa de las farsas, y próximamente haremos la exhlución de astas farsas carllet. bición de estas farsas carlis' tas que tanta risa nos pro

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

# **VINO STAMBUL**

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS